

社会主義

No. 1

発行所 尼崎市
水堂稲不20、稲
不莊 今井方

会員登録者数
月刊キヤンブ
備北・夏季キヤンブの問題
備北・夏季キヤンブの問題
希望の方は若干のカンパを
添えて上記マテ

十日例会(24日 Sun)の詳
細は3頁にアリマス
スツ

社会主義

アンケートの
他の設問に対する回答など

「日常」の視点から「共同体」批判する回答など

しかし、このを考へ合わせてみると、これらの一

① 「共同体」と「共同体」と言われて久しい。しかし、「共同体」或いは「ミニコーン」の概念は、未だは「流行語」でしかない。

ぼくらの大多数にとって、「共同体」は「流行語」ではない。畢竟であり混乱している。だから「共同体志向」と一般に言われるものも、漠然とした「あくび」や「かへコート」や「信仰」であることが多い。そのため、実際に「協同体」建設に取り組んだ時、「集団づくり」や「集団内の人間関係維持」が目的視されてしまうという例が多く見られる。

(注) 社会学で言う「共同体」とは「人為的」、「組織的」なものと指す。「共同体運動」とは、大雑把に言って、古い「共同体」の東縛から脱して「協同体」へ集団化しつくり、それを地域社会に広め、「共同体社会を目指す運動」である。と言つて差支あるまい。

② 「自由連合」29号のアンケートでみると、「共同体」のイメージは、わざと次のようなものである。

a 原始共産制 前近代的共同
社会

b 共同生活 共同労働

c なかよしサークル

d コートピア 桃源郷

e 逃避 敗残者集団

「」にも混亂ぶりが現れています。

『自由連合』29号で、ぼくが「内

なる共同体」というタイトルを取ったのも、その意識からだ。31号で向井孝の言う「見えない共同体」も、そういうことではないかと思つている。

③ それは、言わば「共同体」、「山間僻地での農業協同体」という考え方である。このことへ「共同体」、「マサニシスーム」と言っているものが、実は「マサニシスーム」であることを窺つている。

④ そのような「共同体」は、ぼくの「それと根本的に異なつて」いるようだ。なぜなら、ぼくにとって、「共同体」とは、何よりもまだ「生活日常」の問題であるからだ。

10・8ショックを受けて街頭闘争にとび込み、「どうねまき」のコースをぼくも歩んだ。そこで思い知られたのは、「自分の」へ闘争へに根がなかつたことだった。言つながらば「生活不杜」、「日常生活」ではなく、「共同体運動」の「日常生活」である。そして、「共産主義共同体」を言う龍田バルチに強く魅せられた。ぼくの「共同体」はそこから始まる。

⑤ 「生活身辺」から離れた所で「協同体」をつくるという志向性は、今のところぼくには全くない。ぼくのがかえりの問題は、「いま自分の居るそのへ場」を、どのようにして「その時・共同体」にしていくのか、といふことなのだ。

「」へ生活身辺から離れた所で「」を考へたのも、その意識からだ。31号で向井孝の言う「見えない共同体」も、そういうことではないかと思つている。

⑥ 「備北・夏季キヤンブ」の問題、「備北・夏季キヤンブ」の問題は、どちらも「秩序が無秩序か」として扱えるのは、おそらくあまり、「」をめぐって対立があつたらしい。この問題を「秩序が無秩序か」として扱えるのは、おそらくあまり、「」ではないだろう。

九月定例会で、「ぼくはこれまで「」の視点から批判した。と言うの常の視点から批判した。と言うのは、「酒盛り」に象徴的に現れる彼らの主張・行動を次のようにつぶさに扱う。彼らは自らの生活の場をからだ。彼らは自らの生活の場をそのままにしておいて、一時的にそこれから離れ、休息の場として「備北」に行つている。援農キヤンブは彼らにとって「自宿」「お祭り行事」である。

⑦ どのような「共同体運動」であれ、それは「日常生活」のめり方を「生きがい」を向ひ続けるはずだ。なぜなら、「共同体運動」の「日常生活」のレベルで、自分たちの生活空間を創り出そうとする社会運動があり、「政治的日常」・「权力秩序」に対して「共同体的秩序」・「非暴力的日常」を対置しようと「もの」だからである。そしてそれは「日常生活」を通してのみつぶされる。

「日常生活」とは、よく言われる「」の意味での「闘争の日常化」のことではない。それでは「風化したパリケード」の「の舞」となる。

日常生活で「生活身辺」で、生産身辺で

日常的に（いつも、くり返し）、自分が（たとえ一でも）：何。

を、どのように……やるのか。そ
に回帰してくるからだ。

れが問題となつてくる。このこと

は「内なる共同体」以来のテーマでありながら、先へ進むまいとい

る。だが、この問題をめぐらにして
のへ共同体へは、遂にへあへがれ
く以上のものとはなりえない。

⑧ そもそもへ共同体へが変革力と魅力をもちうるのは、そのへ日常革命性への故なのだ。(へ変革力をもたない共同体はぼくには無縁だ。)

の日常と隔絶した非常空間とを考え、へ備北に困つたのが「シラケ組合」の人たちである。そうした関り方は、そのへ空間を支えたいろいろ人たちに依存してしかありません。そのことは、彼らが、その主張する「主人」^{あるじ}にはなりえず、へ観客へでしかないことを、同時に物語つてゐる。

⑨「シラケ組合」的傾向をへ脱体制へと呼ぶことがある。だがそれは、個人の側から一方的に断絶しているにすぎず、実際に体制から脱しているわけではない。つまり、ドロップアウト（実際に逃げる、はみ出ること）ではなく逃避（背を向ける、眼をあわつ、眼を

「む」と「でしかない」
ドロップアウトは、それ自体、
国家权力の威信を低下させ、体制
を搖さず。そういうことをする国
家をぶつけたて逃げ出せ」とは「
聞こへてあるし、「聞こへぬき」に
國家をぶつけた」とはどうか。

⑩しかしドロップアウトも、
結局は日常性を超えてしまう。

へ脱体制へは非日常的なものであり
脱つしばなしではなく、もとの日常

経営や共同生活と結びついているイ

メージを一度捨ててかかることが必

要だ。△生活身辺△の微視的な状況を、生活技術と事務のレベルから組

みかえ変革することと、自己周辺の
へ政治的日常へを把え直し、へ生活
日常へを創り出す。それが、現存す

るへ協同体へと呼応するへ見えない
共同体であり、（もう一つの）へ

共同体運動／にそういうことを、はつきり意識しなければならない。

(13) この文章は、一つの問題提起で

あると同時に、「共同体志向」に対する批判でもあ

る。ヘ非日常ヘ的な（そしてヘ政治的な）発想は、「シラケ組目」や

「JRC」だけではなく、へ共同体志向の沿んだすべてに見られる。

この批判はそれらの人すべてに向け
て行った。

「逃げた」
「南への放棄だ」とい
うやつである。

う批判に応えるためにも、へ協同体
ゞのへ日常革命性へを獲得するこ

とと、へ生活身辺へをへ視えない共
司本△二組△がある。△△△、△△△

して行なわなければならぬ。

それに取組んだ時、はじめてへ共

力／をもつて反权力・反国家運動／となるのである。(杉原哲生)

Three detailed botanical line drawings of leaves, likely from a scientific publication. The leaves are shown in various stages of development or different parts of the plant, with distinct serrated edges and veins.

8月20日、スクリュードリル式耕

運転の中古を購入、十萬円也。
セッセと貯めて、たてかえを

返金してやまつたのね。
現在高ニミガ〇〇五(夏)
二ララ

現金 22,500,- イロイカンハ 11,400,-) 。 ハ
タハタれます。 送金のへ振替
西山一一田六九今井眞治マサヨシで!